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3 金 城 秀 雄 6-8  

4 新 垣 正 春 9-10  

5 新 垣 勝 夫 11  

12 月 15 日

（木） 

6 神 谷 信 夫 12-15  

7 神 谷 秀 明 16-17  

8 砂 川 泰 秀 18  

9 野 原 邦 男 19-20  

10 宮 城 勝 也 21-23  

 

12 月 16 日

（金） 

11 神 谷 清 一 24-25  

12 米 増 雄 二 26-27  

13 永 山 清 和 28  
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質問順 1 
氏 

名   
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1.ＹＡＥＳＥ

結フェスタ

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.八重瀬町地

域防災計画

について 

ＹＡＥＳＥ結フェスタが、１０月３０日に全島棒

術フェスティバル、八重瀬の響きの２部構成で、

世界のウチナーンチュ大会に合わせて開催され

た。 

 

(1) 実行委員会の構成について質問する。 

 

(2) 期日、場所、開催時間、集客方法、防疫、ステ

ージ演目企画、出演団体など、それぞれの決定

経緯について質問する。 

 

(3) どのように評価しているのか質問する。 

 

(1) 八重瀬町地域防災計画、第１部「総則」第１章

「総則」第６節「町民及び事業者等の責務」に

「災害対策基本法第７条「住民の責務」に基づ

き、次に示すように町民及び事業者等は、積極

的に災害防止に努める。」とある。「町民」「自

治会・自主防災組織」「事業者」に対してどの

ように働きかけているのか質問する。 

 

(2) 八重瀬町地域防災計画、第２部「災害予防計画」

第１章「地震・津波災害予防計画」の中の基本

的な考え方の中に記されている、地震・津波災

害に対して町民の生命・財産の安全を確保する

ための予防対策の内、「地震・津波に強い人づ

くり」及び「地震・津波災害応急対策活動の準

備」の中の第１項「初動体制の強化」第２項「活

動体制の確立」の取り組み状況について質問す

る。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 
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質問順 1 
氏 

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3.八重瀬町国

民保護計画

について 

(1) 他国の弾道ミサイル等の発射演習が行われて

おり、日本海側では日本のＥＥＺ内外への着弾

が頻繁に発生、また東シナ海台湾国境付近にお

いても最近日本のＥＥＺ内に着弾した。覇権国

家による他国への武力侵攻も実際に発生して

おり、我が国においても対岸の火事ではない状

況だと個人的には感じている。南海トラフ地

震、それに伴う津波への対策等は、八重瀬町地

域防災計画の中で記され、避難訓練等が実施さ

れている。一方で、弾道ミサイル等からの避難

等については不十分だと感じている。本町にお

いても平成２０年３月に八重瀬町国民保護計

画が策定されたが、町民への周知を含め取り組

み状況について質問する 

 

(2) 今後どのように取り組んで行くのか質問する。 

町 長 

教 育 長 
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質問順 2 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1.地域課題に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.南の駅やえ

せについて 

 

(1) 国道 331 号沿い、安里から与座向けの道路左

側、旧神里商店から仲座土地改良区向けの町道

仲座平松線は側溝の蓋が道路より高くなって

おり、車で走行中にタイヤの側面をこすりつけ

てしまう事があると苦情が寄せられています。

また、大雨の際に土地改良区向けに側溝を通っ

て流れる雨水が土地改良区内でうまく流れず、

農道が冠水してしまうことがよくあると聞き

ます。現状の把握と対策を伺う。 

 

 

(1) 令和 5 年 4 月から指定管理者が八重瀬町観光

物産協会となりますが、以前から駐車場が足り

ていないという声がありました。駐車場は集客

上の手段としては欠かせないものであります。

今後、駐車スペースを増やす計画はないか伺

う。 

 

(2) 八重瀬町観光物産協会が指定管理者であれば、

地元の特産品を集め、観光客だけではなく、地

元からも愛される施設にする必要があると思

うが見解を伺う。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 2 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3.農業振興に

ついて 

 

(1) 世界的な穀物需要の増加エネルギー価格の上

昇に加え、ロシアによるウクライナ侵攻等の影

響により、化学肥料原料の国際価格が大幅上昇

し、肥料価格が急騰しています。海外原料に依

存している化学肥料の低減や堆肥等の国内資

源の活用等の取り組みを行う農業者に対し、肥

料コスト上昇分の一部を支援することを通じ

て、農業経営への影響を緩和するとともに、化

学肥料の使用量低減を進める国・県・町の「肥

料高騰対策事業」の進捗状況を伺う。 

 

 

(2) 大頓選果場は平成 23 年度に整備され、具志頭

ピーマンの共選実施により産地育成、生産拡大

に寄与してきた。一方ピーマンの生産動向は、

具志頭支店に留まらず南部地区全域でハウス

整備が進む等、今後も生産量増大が見込まれる

なか、これまで以上に共選要望が強くなってい

ます。しかしながら大頓選果場は、出荷量の増

加に伴い作業が追い付かない状況となってお

り、機能強化に向けた整備の必要性が高まって

います。これまでも議論してきましたが、農業

所得向上につなげるためにも具体的な計画策

定が急がれます。現在の進捗状況を伺う。 

 

町 長 
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質問順 2 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (3) カラスは農作物に加害する代表的な鳥類です。

果樹や野菜の食害に加え、植えたばかりの苗を

引き抜くなどのいたずら行為による被害が見

られる。また、ごみを荒らす、ビニールハウス

の被覆に穴を開ける、畜産飼料の盗食といった

被害も発生しています。本町のカラス対策（鳥

類対策）の現状を伺う。 

 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
金 城 秀 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 文化振興拠

点施設建設

について 

 

 

 

 

2.広域学校給

食センター

建設につい

て 

 

 

 

3.各自治会か

らの陳情と

要請 

 

 

4. 町内の遺跡

御嶽、文化

財の案内板

は。 

(1) 建設場所は。 

 

(2) 基本設計と今後のスケジュールは。 

 

(3) 財源の目途の時期は。 

 

 

(1) 建築場所の決定は。 

 

(2) 建築に向けてのスケジュールは。 

 

(3) 供用開始の時期は。 

 

 

(1) 陳情、要請件数は。 

 

(2) 回答と対応は。 

 

 

(1) 案内板の件数は。 

 

(2) 立換予定と書き換え予定は。 

 

(3)地域住民に案内板周辺の清掃などの要請は。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

教 育 長 
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質問順 3 
氏

名 
金 城 秀 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

5.電力、ガス、

食料品等価

格高騰重点

支援地元交

付金につい

て  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1)生活支援として住民税非課税世帯に一世帯当た

り 5 万円をプッシュ型で国が支給しますが、非

課税世帯以外の世帯に町単独で支援は。 

 

(2)エネルギー、食品価格等の物価高騰に伴う子育

て世帯支援として、 

・小中学校における学校給食費は。 

・子ども食堂、ヤングケアラーに対する配食は。 

 

(3)省エネ家電等への買い換え促進による生活者支

援は。 

・省エネ性能の高いエアコン、給湯器等は。 

 

(4)消費下支え等を通じた生活支援 

・プレミアム商品券や地域で活用できるマイナ

ポイント等の発行は。 

 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
金 城 秀 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

6. 事業者支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

7. 推奨事業メ

ニュー 

(1)医療、介護、保育施設への物価高騰対策支援は。 

 

(2)農林水産業における物価高騰対策支援は。 

 

(3) 中小零細企業に対するエネルギー価格高騰対

策支援は。 

 

(4) 地域公共交通や地域観光等に対する支援は。 

 

 

(1)国はコロナ、物価予備費追加額 4,000 億円と暫

定予算 2,000 億円、合計 6,000 億円、また 1 兆

円の地元創生臨時交付金を増額します。推奨事

業メニューよりも更に効果があるものと考える

ものについては実施計画に記載、申請可能とな

ります。見解を聞きたい。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. ⅮⅩ社会の

対応につい

て 

デジタル社会実現に向けて 2021 年、デジタル庁

が発足した。河野デジタル担当大臣は、デジタル

原則に照らした規制の見直しと取り組みについ

て、２０２４年６月までの２年間に前倒しするこ

とを表明している。今後、様々な規制見直しが加

速するものと思われる。次の点について伺う. 

 

(1) マイナンバーカードの普及率や利用率は。 

 

(2) 行政手続きでオンライン化ができたものはあ

るか。 

 

(3) 国の見直し計画に町としてどのように対応し

ていくか。 

 

(4) 町民に対して、IT やデジタル技術を習得でき

るような講習会を開催する考えはないか。 

 

(5) 行政において、デジタル技術を専門とする人材

が今後必要と思われる。そのような人材を採用

する考えはないか。 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 個性的な観

光振興につ

いて  

先般の定例会において、町長は、来年度第２次の

八重瀬町観光振興基本計画の策定に取り組むと表

明した。八重瀬町らしい計画を望むものであるが、

次の点について伺う。 

 

(1) 八重瀬町民俗芸能連絡協議会が、各地域の民俗

芸能の保存、継承、発展と地域の活性化を目的

に平成２６年３月に設立され、これまで活動を

おこなってきた。どのように評価しているか。 

 

(2) 当協議会では設立以来、町の観光振興につい

て、いろいろな事業の中で協力してきた。本年

４月には町観光物産協会も設立された。この機

会に町の伝統芸能を活用して、組織的、継続的

に観光振興に資するよう持続可能な政策に取

り組む考えはないか。 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
新 垣 勝 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 町立体育館

を使用して

のサークル

活動再開に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. AED（体外

式 除 細 動

器）につい

て 

(1) 新型コロナウィルス（COVID-19）の世界的

蔓延の為、近年八重瀬町立体育館は主に新型コ

ロナウイルスワクチン接種会場と使用され、こ

れまで体育館を使用して行われていたサーク

ル活動が停止状態を余儀なくされた。 

ワクチン接種に伴い集団免疫化、経口治療薬の

開発、非重症化、医療の逼迫化の軽減を鑑み今

後、ワクチン接種を病院、医院、保健センター

へ移行する事により、蔓延以前への体育館使用

サークル活動を再開できないか伺う。 

 

 

 

(1) 人生 100 年時代を迎え町民の高齢化に伴い、

今後 AED の使用頻度が増加することが予測さ

れる。八重瀬町の管轄する施設における AED

の数、配置場所、緊急事態における職員の対応

マニュアル、AED 取扱い、一次救命講習会等

について伺う。 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1.町長が統一

協会との関

係を絶てな

い理由につ

いて 

全国的に社会問題にもなり、国民から非難をあび

ている統一協会と自民党の癒着問題について、前

回の一般質問での町長からの答弁への反響には、

私の方にも数十件の苦情が寄せられており多くの

方が、納得していないと思っております。 

この統一協会は、反社会的カルト集団とも呼ばれ、

霊感商法で印鑑や壺を高額の値段で売り付けて、

個々の人生を狂わせるものです。35 年間の合計で

被害額が 1,200 億円以上にのぼり、被害件数は、

34,000件以上に上ったと消費者センター等からの

報告でもわかります。岸田総理大臣からも、今後

は一切関係を絶つことが伝えられ、反省と謝罪も

述べられました。しかし、いまだに、大臣の辞任

が伝えられ、止まる所を知りません。そんな中で

も、全ての政党が協力して被害者救済法案もでき

るほどに深刻な事案であると思われます。この問

題に対して無責任な態度では、町民への信頼はゆ

らいでしまいます。 

町  長 
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質問順 6 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (1) 去る、一般質問での町長の答弁は、統一協会と

の関係を問われて、一概に、はなからお宅とは

断絶しますというのは、これは人間どうしの関

係としていかがなものかと思うところです。と

述べて、関係を絶つことに否定しております。

その後の町民からの反応や対応を伺います。 

 

(2) 今までのイベントと講演会への参加に対して、

町長からは、広告塔としてその働きをしたと

か、そういうことは気をつけないといけないと

思います。と反省の言葉があったように、知ら

ず知らずに統一協会の支援をして悪徳商法に

利用される可能性があります。今後、その様な

会合には、出席をしない様に出来ないか再度、

伺います。 

 

(3) 町長は、これまでに会合に参加した経緯から、

何らかの関係があった可能性も否定できない

と思いますので、現在、過去において統一協会

（関連団体含む）と町当局の関係の有無を調査

して、速やかに公表することは出来ないか伺い

ます。 

 

(4) 多様性を尊重するジェンダー平等を八重瀬町

でも推進する為にも、パートナーシップ制度を

導入する予定はあるのか伺います。 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2.八重瀬町下

水道基本計

画の改定と

今後の計画

について 

平成 30 年の一般質問でも取り上げた際には、平成

28年3月に八重瀬町下水道基本整備計画報告が出

されて、平成 29 年から 1 年半かけて部内執行体制

づくりを行い、平成 33 年度（令和 3 年度）から実

施計画をして、平成 34 年度（令和 4 年度）から工

事実施に進み、平成 40 年度（令和 10 年度）には、

共用開始をする計画がスケジュールとなっており

ました。当時の土木建設課長からは審議委員会等

の策定はされなく、それには至ってないという状

況ですとの答弁でした。しかし、当時のアンケー

トにも下水道を整備したら積極的に接続したいが

82％にのぼり、町民の期待が以前からあり、今日

に至っては、それ以上に必要だと感じる方が、増

えているようです。当時の町長答弁でも、これだ

け下水道の問題に関する質問が出ていることでも

あり、八重瀬町にとって大変大きな問題でもあり、

かつまた大変難しい問題ではあるのですが、先送

りにしないで、前向きに検討し、取り組んでいき

ます。と答弁しておりました。 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (1) 去る 6 月の議会において、経済建設部長の答

弁で、八重瀬町の下水道整備計画の見直しを知

りました。5 年目の改定にあたっての変更によ

り、下水道整備計画を大幅に見直す事には疑問

があります。その詳しい経緯と説明を教えてく

ださい。 

 

(2) 5 年前の八重瀬町下水道基本整備計画報告で

は、公共単独下水道を整備した場合に、東風平

地区だと 100 億円程度の予算がかかり、国庫

補助が 60 億円で町負担が 37 億円ほどかかる

計画でした。大きな予算ですが、隣町村では下

水道を完備されて先進地に見えます。今度の大

幅な見直しにより、下水道整備が向こう何年も

放置することが望ましいと考えるか伺います。 

 

(3) 沖縄県の美ら水プランでの汚水処理計画から

すると、沖縄県全体の計画への遅れに繋がるこ

とへの懸念がありますが、県との対応はなかっ

たのか伺います。 

 

(4) 下水道の整備は、環境をよくし、河川や海をよ

くし、川辺に魚が多く住みつき、野鳥が飛び交

う、自然環境が守られ、人にも癒しを与えるも

のだと思います。又、公衆衛生にも繋がり、企

業の誘致にも欠かせない事業だと考えますが、

どう理解しているのか伺います。 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 学童クラブ

応募はどの

ように 

 

 

 

 

 

2. 県道 77 号

線糸満与那

原線、屋宜

原団地サン

エー間の渋

滞対策は 

 

 

 

 

 

 

 

3.港川漁協に

定置網漁業

を 

町施設民間運営の児童クラブで、次のことを伺う。 

 

(1) 入園条件。 

 

(2) 「やぎばる児童クラブ」では、地元の応募が出

来ないとの事だがなぜか。 

 

 

県道７７号線は、東風平北交差点より字屋宜原区

間を道路拡幅と南城市大里字湧稲国方面よりの交

通流入交差点と互い違いの屋宜原市街地への進出

交差点となっている。ラウンドアバウト方式の交

差点に改良する事業計画がある。次のことを伺う。 

 

(1) 県の事業採択年、事業進捗状況は。 

 

(2) 現在、朝夕の渋滞を招いている。対策は。 

 

(3)県への事業進捗推進はどのように。 

 

 

(1)定置網漁業は沿岸地域の漁場の開拓ができる有

望な漁である。読谷村都屋漁協、沖縄市泡瀬漁

協は、これによりにぎわっている。港川漁協に

も導入し、いつでも魚がある港、若者が漁業に

就業出来る港に、魚が取れすぎたら港に畜養し，

いつでも 「イマイユ」を買える港に推進出来

ないか伺う。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4.東風平中学

校体育館雨

漏り補修要

請 

 教 育 長 
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質問順 8 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 物量活性化

促進事業と

移動販売車

について 

 

 

 

 

2. 八重瀬町動

物保護団体

活動支援事

業補助金に

ついて 

 

 

 

 

 

3.厚労省子ど

も家庭局の

出産・子育て

応援交付金

事業につい

て 

(1) 物量活性化促進事業の稼働状況を伺います。 

 

(2) 移動販売車の稼働状況を伺います。 

 

(3) 両車両の事業計画を伺います。 

 

 

 

(1) 支援を受けている団体は何件あるのか伺いま

す。 

 

(2) 町外の保護団体で町内の動物保護活動であれ

ば補助対象か伺います。 

 

(3) 動物保護活動団体の定義について伺います。 

 

 

 

(1) 本町の現在の子育て支援事業を伺います。 

 

(2) 伴走型支援事業の本町の計画を伺います。 

 

(3) 経済的支援は何を検討しているのか伺います。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 9 
氏

名 
野 原 邦 男 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 富盛区長か

らの要請文

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 各自治会か

らの要請文

の対応につ

いて 

 

 

 

(1) 令和 3 年 12 月 2 日付け、新城公民館区長・富

盛公民館区長の連名による要請文『町道富盛

14 号線の道路整備について（要請）』に関し

て、約 1 年が経過しているが未だに返答がな

い。その後の進捗状況を伺う。 

 

(2) 令和 4 年 3 月 7 日付け、富盛公民館区長によ

る要請文『町道川田線の道路擁壁、安全対策

について（要請）』に関して未だに返答がない。

その後の進捗状況を伺う。 

 

 

 

(1) 各自治会からの要請文は総務部でどのように

対応しているのか伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 
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質問順 9 
氏

名 
野 原 邦 男 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 八重瀬町ス

ポーツ交流

施設の整備

について 

 

 

(1) 案内板を設置する計画はないか伺う。 

八重瀬町スポーツ交流施設はサッカー場、フッ

トサル場のこけら落としセレモニーも終わり

供用が始まっています。初めてこの施設を訪れ

る人から案内板がなく、場所が分かりづらいと

の声があります。国道 507 号線沿いと具志頭赤

堂線の 2 ヵ所に案内板を設置し、スムーズに来

場を促す計画はないか伺う。 

 

(2)管理棟倉庫にテントを常備し、利用者の安全性、

利便性、満足度を高める計画はないか伺う。 

現在、八重瀬町スポーツ交流施設にテントは常

備されていません。夏場の熱中症対策を考慮す

るとサッカー競技場にテントは必須です。サッ

カー競技の場合はピッチ 1面につき本部用テン

ト 1 張、チーム用テント 2 張が必要です。八重

瀬町スポーツ交流施設の場合は少年用ピッチ

が 2 面とれるのでテントは 6 張必要になりま

す。現在整備中のパークゴルフ場の供用が始ま

れば、こちらでも毎週何らかの大会が開催され

テントのニーズは高まることが予想されます。

管理棟倉庫にテントを常備する計画はないか

伺う。 

教 育 長 
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質問順 10 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. オーガニッ

ク給食につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 町民参画の

まちづくり

について 

(1)国の調査によると全国１２３市町村で学校給食

に有機食品を使用しており、オーガニック給食

が実施されている。農林水産省では「みどりの

食料システム戦略」による有機農業を推進、文

部科学省では「学校給食地場産物使用促進事

業」を令和３年度より実施している。本町の有

機農業推進、オーガニック給食に対する見解、

取り組みについて伺う。 

 

 

 

(1) 第２次八重瀬町総合計画の基本方針４（２）町

民参画の推進では、町の取り組みとして「参画

機会の創出」が掲げられており対策を講じると

しているが、どのような対策が行われている

か。 

 

(2) 町民参画の推進には、施策や計画等を含めた町

政運営に関する情報を町民に対し積極的に公

開・提供が重要だと考えるが、町の考えを伺う。 

 

(3) 平成 30 年 12 月定例会一般質問で「役場屋外

エリア、町民ホールの活用」について質疑した。

様々な町民活動の場として活用されることで

町民参画の推進につながると考えているが、活

用状況について伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (4) 本年 11 月 22 日に新城小学校 6 年生国語の授

業「町の未来へのプレゼンテーション」を参観

した。まちづくりは、子どもたちも参画し、そ

の視点や意見も活かされるべきだと考えてい

ることから、授業の中で指摘された町の課題に

ついて質問する。 

 

① 町内公園について「公園に行く理由がない」「遊

具が古い」「安心して遊べる環境ではない」と

の指摘があった。遊具等設備を含めた維持管

理、今後の公園整備計画について伺う。 

 

② 「八重瀬町はポイ捨てゴミが多い」ことが最も

多く指摘され「道路の雑草が多いとポイ捨ても

多い」との調査報告があった。道路維持管理と

不法投棄対策はどのように行われているか。 

町 長 

教 育 長 
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質問順 10 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. 地元産品、

地元企業の

優先使用に

ついて 

 

(1) 島尻消防署八重瀬出張所完成後の具志頭出張

所跡地利用について伺う。 

 

(2) 令和２年度に島尻消防組合から職員１名が派

遣された。その目的と成果、令和 3 年度以降

の派遣状況について伺う。 

 

(3) 島尻消防組合財政調整基金残高は令和 4 年 11

月時点で 313 万円となっているが町の見解を

伺う。 

 

 

 

(1) 本年 7 月１日、八重瀬町商工会から町と町議

会に対し「地元産品、地元企業の優先使用」につ

いて要請があった。町はどのように取り組んでい

るか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 学校給食の

無償化と就

学援助制度

の改善につ

いて 

 

 

(1) 令和３年度の決算審査で学校給食費の未収入

額が約 4，370 万円あるが、滞納している世帯

数と滞納者数はどうなっているか。 

 

(2) 滞納している理由は把握しているか。 

 

(3) 就学援助制度の認定基準はどうなっているか。

各市町村によって認定率に大きな格差がある

が、認定の方法や申請期間など改善すべきこと

はないか。特に、認定する場合において、予算

の都合で兄弟等がいる場合にはできない時も

あると明記してあるが問題ではないか。 

 

(4) 国や県からの補助金と町の負担はどうなって

いるか。 

 

(5) 県内の市町村で学校給食の無償化及び段階的

無償化を実施している市町村は何か所ある

か。本部町ではふるさと納税を財源にして、

町内の幼稚園、小中学生の給食費無償化を今

年の４月から実施したが、本町でも給食費の

無償化にむけて検討しているか。 

 

(6) 学校給食の食材として、町内で生産される農畜

水産物を積極的に活用する地産地消のとりく

みはどうなっているか。令和３年度の実績と

して学校給食で利用している町内の野菜等の

品目や金額、数量はどうなっているか。 

教 育 長 



 

25 

 

質問順 11 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 介護保険料

の減免と障

害者控除の

活用につい

て 

 

 

(1) 町内に介護保険の要介護認定者数及び障害者

の手帳を保持している町民は何名いるか。 

 

(2) 障害者控除は、本人や同一生計配偶者、扶養親

族が障害者に該当する場合、所得税や住民税の

控除が受けられる仕組みである。所得税で一人

当たり２７万円、住民税で２６万円であるが、

障害が重いと控除額がふえる。しかし、障害者

手帳がなくても、市区町村が発行する介護認定

者の障害者控除対象認定書があれば障害者控

除が適用されるが、町内で障害者控除対象認定

書の発行は何件あるのか。どのような手続きが

必要か。 

 

(3) この制度については、町民に対しての周知不足

があると思われるが、社会福祉課や税務課でも

該当すると思われる方に啓蒙していくべきで

はないか。他の市町村では、多くの方が該当し

ているが本町は少ないので改善すべきではな

いか。 

 

(4) 令和３年度に介護保険料の減免制度を活用し

ている方は何名いるか。減免件数が多い自治

体をみると、広報誌やチラシ、パンフレット

等を保険料額決定通知書とともに全被保険者

に送付しているが、本町ではどのようにやっ

ているのか。 

 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 地域交通安

心安全につ

いて 

 

(1) 具志頭学校付近通学路でカーブミラーの鏡が

なくなったり折れかかったりする場所がある。

通学路で中学生や小学生も多く利用する道路

なので改善が出来ないか伺う。 

 

(2) 中学校付近、新城方面への通り（具志頭４０８

番地付近）のカーブミラーで鏡がなくなってい

たり折れかかったりしているが補修や取り換

えが出来ないか。 

 

(3) 部落内中学付近道路が壊れ凸凹である。消火栓

もあり、補修や改善が出来ないか。 

 

(4) 新城へ向かう部落側の十字路で新城向け道路

の中央線が消えております。事故時に中央線が

無いことで、話し合いにはなるが、保険過失割

合が変わることがあると聞いた。交差点付近だ

けでも中央線の復元が出来ないか伺う。 

 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 具志頭出張

所について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. 八重瀬町動

物保護活動

について 

 

具志頭出張所の廃止について前々から議論がある

事を認識している。この度役場より廃止について

のアンケートが有った。マイナンバーカードで証

明書はコンビニで取得ができることや費用対効果

などの側面から廃止との判断だと考える。 

 

(1) 具志頭地域のマイナンバー取得率を伺う。 

 

(2) 廃止後に交通弱者に対する支援も考えている

のか伺う。 

 

(3) 回答数や回答情報の公開はするのか。 

 

 

八重瀬町はＴＮＲ（先行型地域猫）、動物保護支援

団体を支援する為、沖縄県で初めてふるさと納税

を活用し動物愛護団体を支援している。全国から

多くの寄付も頂けています。 

 

(1) ふるさと納税活用の支援団体は町内に何団体

あるのか、これまでの寄付額を伺う。 

 

(2) 支援出来る団体の定義を伺う。 

 

(3) 八重瀬町のＴＮＲの実績と保護を行った実績

と里親への譲渡の実績を伺う 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
永 山 清 和 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 職員の資格

取得支援制

度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 介護保険料

均一賦課に

係る町長の

見解につい

て 

 

 

3. 地域自治会

運営のため

の助成制度

の創設につ

いて 

 

(1) 令和 4 年度の「施政方針」に、職員の資質向上

について、（多様化する町民ニーズや高度化す

る事務事業等に対し、適正かつ迅速に対応して

行くため、引き続き職員の資質向上に努めてま

いります。そのためにも、各種研修制度等を有

効的に活用するとともに積極的な参加を促し

てまいります。）とあるが、どの様に実施され

ているか。 

 

(2) 自主的に資格取得を目指す職員への支援制度

を創設する事はできないか。 

 

 

(1) 令和２年 10月 7日の沖縄県介護保険広域連合

の運営会議（構成市町村長の会議）において、

令和６年度から始まる、第９期介護保険料の均

一賦課を実施することの同意がなされたとい

う。それに対する町長の見解を伺います。 

 

 

9 月議会で取り上げた、高齢化が進行している中

で、中心市街地を除く地域は大変な状況になって

いくと危惧する。 

 

(1) 地域によっては、字費・自治会費の減少につな

がると思うが、その様な地域自治会への運営費

の助成ができないか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 


